

西藤島小だより



☆学校教育目標「自主と創意に満ちた人間性豊かな児童の育成」

☆めざす児童像「学ぶ子」「やさしい子」「強い子」

令和4年6月30日

福井市三郎丸1丁目1410 TEL (0776)22-8820 FAX (0776)22-6809

第8号

URL <http://www.fukui-city.ed.jp/ni-fuji-e/> MAIL ni-fu-e@fukui-city.ed.jp

6月28日は福井震災記念日

74年前のこの日、午後4時13分頃、坂井市丸岡町を震源とした大きな地震が起きました。福井地震です。西藤島村史や西藤島小学校百年誌によれば843軒もの家屋が壊れたとのこと。また、堤防が崩れたり、明治橋が傾いたりと甚大な被害が出たそうです。

この日、校内では地震とそれに伴う火災発生を想定した避難訓練を行いました。にじっ子は真剣な態度で訓練に取り組み、校庭への避難は4分余りで完了しました。

訓練の様子を視察した中消防署木村さんからは次のようなお話がありました。「子どもたちが一生懸命訓練に参加していますね。ただ、避難するときはもっと姿勢を低くした方がいいです。最近は耐火性の高い建物が増えています。その分、以前より煙が抜けにくくなっています。火災の時はできるだけ低い姿勢で、そして、きれいな空気が残っている部分に鼻や口を近づけながら避難することが大切です。」



地震などの災害から大切な命を守るために、瞬時に判断・行動できるように、これからも訓練を重ねていきます。

3、4年生遠足

23日(木)、3年生と4年生が遠足に出かけました。行き先は福井県立恐竜博物館です。1、2年生同様、活動の多くを縦割りグループで行いました。校内ですでに交流しているため、仲良く活動できました。4年生のリードもスムーズでした。暑さが厳しい中での遠足でしたが、無事に終えることができました。



歯を大切にしよう

自分の歯と口の健康を守るために 今、自分にできること	
夜おそくおかし・ラーメン・ジュースを飲まなかったり、食べないようして8020をめざそう	歯をていねいにして人生100年間たもちつづけよう
歯みがきをしっかりと、歯を大切に	かんでかんでいっぱいかんで ご飯を食べよう
よく食べ、よく食べ、きれいにし、歯とともに長く生きるぞ	前歯やおく歯をしっかりと歯ブラシでみがこう
ぴっかぴっかの歯みがきです	むし歯をなくし、歯をきれいにしよう
歯を大切に、歯みがきで	歯みがきをていねいにしむし歯をなくそう
歯のお手入れ、歯は死なない	毎日、ていねいに歯をみがこう
口をなるべくきれいにしよう	はみがきをしてけんこうな歯にしよう
朝夜必ず歯みがきだ	これからきれいな歯にしよう
8020めざして歯をみがこう	歯を毎日ていねいにみがこう
歯をみがいて、死ぬときも歯があるように	歯をていねいにみがいて歯をだいじにしよう
歯みがきできれいにみがいて 歯を大事に	むしばにならないようにしよう
歯みがきをして、死ぬまで歯があるようにがんばる	食べ物をちゃんとかんで、ちゃんと歯みがきしよう
歯みがきを歯と歯の間までちゃんとしよう	はみがきしよう
はみがきをちゃんとしてむし歯をへらそう	かんでみがいてせいけつな歯で生活をしよう
長く生きれるようにしよう	一つの歯を何回かみがく
歯みがきをやさしくしよう	ていねいにはみがきをしよう
歯を朝と夜にしっかりとみがいて歯を大切にしよう	いっかしょ20回みがく
歯をみがいてきれいをたもつ	歯みがきの後は、糸でみがこう

6/4～6/10 は歯の衛生週間です。そこで、今月の保健指導では歯に関する内容を取り扱いました。

小学生は混合歯列期真っただ中にいます。乳歯は抜けてしまうのだから丁寧に歯みがきしなくてもいいと考えるかもしれませんが、乳歯の下では永久歯の準備が始まっています。丈夫な永久歯が生えてくるよう、まずは乳歯を大切にしたいものです。ただ、現在学校では給食後の歯みがきを行っていません（新型コロナウイルス感染症拡大防止のためです）。そこで、朝夕の歯み

がきの際、1本の歯を表裏左右からしっかり磨くこと、歯と歯茎の境目をしっかり磨くことについてご家庭でもお子様に声かけをお願いします。むし歯をかなり防ぐことができるはずですよ。

それでも、むし歯になってしまったら…、受診をお願いします。本校の昨年度の治癒率は55.6%でした（福井県内小学校平均治癒率は70.8%）。子どもたちが元気いっぱい活動できるように、ご協力よろしく願いいたします。※表：4年生が考えた「歯と口の健康を守るために今できること」

クッキングはじめの一步

5年生が家庭科で調理実習の第一歩、「お湯を沸かしてお茶を入れる」に挑戦しました。

IHクッキングヒーターがずいぶん普及していますが、本校の家庭科室はガスコンロです。子どもたちは慎重に点火していました。急須を使って湯のみ茶碗にお茶を注ぐのは上手にできました。お茶の味は…少々苦かったかもしれませんが（「美味しい！」と言っている子もいました）。暑い日に熱いお茶もいいものです。手順は完璧です。ぜひ、家でも自分でお茶を入れてほしいですね。



租税教室

22日（水）、福井税務署の江端誠一郎さんを講師に迎え、6年生対象に「税に関する出前授業（租税教室）」を行いました。江端さんから、税金が便利な生活づくりのために役立っていることや、教科書が無償で給与されるなど小学生のためにも実際使われていることを聞き、税金は必要なんだな、という思いをもった子が多かったようです。



6年生の社会科では租税の役割の他、政治や選挙の意味についても学習します。

7月の生活目標【命を大切にしよう】

- 交通ルールを守って登下校すること
- 廊下は右側を静かに歩くこと
- 生き物を大切にすること

この3点を重点的に指導していきます。